

**BEBAN NAFKAH TERHUTANG DALAM PERKARA
PERCERAIAN PUTUSAN NOMOR 2134/Pdt.G/2023/PA.Mr DI
PENGADILAN AGAMA MOJOKERTO PERSPEKTIF WAHBAH
AZ-ZUHAILI**

SKRIPSI

Oleh :



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

FAKULTAS SYARIAH

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM MOJOKERTO

2024

**BEBAN NAFKAH TERHUTANG DALAM PERKARA
PERCERAIAN PUTUSAN NOMOR 2134/Pdt.G/2023/PA.Mr DI
PENGADILAN AGAMA MOJOKERTO PERSPEKTIF WAHBAH
AZ-ZUHAILI**

Skripsi



PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM

FAKULTAS SYARIAH

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM MOJOKERTO

2024

ABSTRAK

Fitriawati, Ana Lisa. Beban Nafkah Terhutang Dalam Perkara Perceraian Putusan Nomor 2134/Pdt.G/2023/Pa.Mr Di Pengadilan Agama Mojokerto Perspektif Wahbah Az-Zuhaili. Skripsi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, Universitas KH. Abdul Chalim. Dosen Pembimbing: Dr. Hj. Farida Ulvi Na'imah, M.H.I

Kata Kunci : Perceraian, Pertimbangan, Penghasilan

Perkawinan merupakan ikatan lahir batin antara pria dan wanita sehingga menjadi suami istri dengan tujuan untuk membentuk keluarga yang bahagia dan kekal berdasarkan Ketuhanan Yang Maha Esa. Dengan adanya ikatan perkawinan maka secara otomatis timbul hak dan kewajiban antara suami dan istri. Namun dalam perjalannya suatu perkawinan dapat putus karena perceraian, akan tetapi setelah putusnya perkawinan tidak semata-mata hilang kewajiban suami kepada istri terutama mengenai nafkah. Terhadap nafkah istri yang tidak dipenuhi selama perkawinan oleh suami, pihak istri dapat mengajukan gugatan nafkah terhutang/nafkah *madliyah* ke Pengadilan pada domisili tergugat.

Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk mengetahui sejauh mana pertimbangan hakim terkait nafkah terhutang dalam perkara cerai talak di Pengadilan Agama Mojokerto pada putusan Nomor 2134/Pdt.G/2023/Pa.Mr. Kemudian beban nafkah terhutang tersebut ditinjau menurut tokoh hukum islam Wahbah az-Zuhaili. Diperoleh kesimpulan bahwa seorang istri yang diceraikan mengajukan gugatan nafkah terhutang terhadap suami melalui rekonsensi/gugatan balik dalam perkara cerai talak tersebut, akan tetapi dalam pelaksanannya tuntutan nafkah terhutang yang dilakukan oleh istri mengalami kendala yakni beban nafkah yang diajukan melebihi kemampuan si suami.

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (library research). Jenis yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Data yang diperlukan diambil dari studi pustaka, data-data tersebut bersumber dari data primer, data sekunder, dan data tersier. sumber data primer berupa putusan Pengadilan Agama Mojokerto Nomor 2134/Pdt.G/2023/PA.Mr.

Kemudian hasil dari penelitian ini Majelis Hakim menentukan besaran nafkah terhutang berdasarkan nilai yang layak. Majelis Hakim juga melihat potensi kemampuan, kelayakan dan kepatutan hidup si suami serta kebiasaan nafkah yang diterima istri. Adapun pendapat Wahbah az-Zuhaili terkait hal nafkah istri memanglah wajib, tetapi kewajiban nafkah tersebut diukur sesuai dengan kemampuan ekonomi suami. Wahbah az-Zuhaili mengemukakan sebagaimana nafkah untuk istri yakni makanan dan sejenisnya (meliputi lauk), pakaian, tempat tinggal, pembantu (jika dibutuhkan), dan perabot rumah tangga merupakan hal yang harus

dicukupkan suami, akan tetapi harus mempertimbangkan dan melihat dari sisi kemampuan suami.



UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM
Mojokerto

ABSTRACT

Fitriawati, Ana Lisa. The burden of income owed in the divorce case decision number 2134/Pdt.G/2023/Pa.Mr in the Mojokerto Religious Court Perspective of Wahbah Az-Zuhaili. Islamic Family Law Thesis, Faculty of Sharia, KH. Abdul Chalim University. Supervisor: Dr. Hj. Farida Ulvi Na'imah, M.H.I

Keywords : Divorce, Consideration, Income

Marriage is an inner birth bond between a man and a woman so that they become husband and wife with the aim of forming a happy and eternal family based on the One True Godhead. With the marriage bond, rights and obligations automatically arise between husband and wife. But in the course of a marriage can break up due to divorce. After the breakup of marriage, it is not merely the loss of the husband's obligations to the wife, especially regarding bread. For the wife's income that is not fulfilled during the marriage by the husband, the wife can file a claim for the owed income/madliyah income to the Court at the domicile of the defendant.

This study aims to determine the extent of the judge's consideration regarding the income owed in the divorce talaq case at the Mojokerto Religious Court in decision Number 2134/Pdt.G/2023/Pa.Mr Then the burden of income owed is reviewed according to Islamic law figure Wahbah az-Zuhaili. It was concluded that a divorced wife filed a claim for outstanding income against her husband through a reconvention / counterclaim in the divorce case, but in its implementation the claim for outstanding income made by the wife experienced an obstacle, namely the burden of income submitted beyond the ability of the husband.

This research is library research. The type used in this study is qualitative research. The required data is taken from literature studies, these data are sourced from primary data, secondary data, and tertiary data. primary data source in the form of Mojokerto Religious Court decision Number 2134/Pdt.G/2023/Pa.Mr

Then the results of this study the Panel of Judges determine the amount of income owed based on a decent value. The panel of judges also looks at the potential ability, feasibility and appropriateness of the husband's life as well as the habits of the income received by the wife. As for Wahbah az-Zuhaili's opinion regarding the wife's livelihood is indeed mandatory, but the obligation to provide for the income is measured according to the husband's economic ability. Wahbah az-Zuhaili stated that as providing for the wife, namely food and the like (including side dishes), clothing, shelter, servants (if needed), and household furniture are things that must be provided for by the husband, but must consider and look at the husband's ability.

مستخلص البحث

فتريواتي، أنا ليزا. أعباء الديون النفقة المستحقة في قضية الطلاق القرار رقم Pdt.G/2023/Pa.Mr/2134 في محكمة الدينية ماجاكرتا من وجهة نظر وهبة الرحيلي. البحث العلمي عن قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة، جامعة كياه الحاج عبد الحليم. المشرفة : الدكتور الحاج فريدة ألفي نعيمة، أهاجستير.

كلمة المفتاحية : الطلاق، الحساب، الدخل.

الزواج هو رابطة جسدية وروحية بين الرجل والمرأة حتى يصبحا زوجاً وزوجة بمدف تكوين أسرة سعيدة وأبدية مبنية على الإيمان بالله عز وجل. وبوجود الزواج تنشأ تلقائياً حقوق وواجبات بين الرجل والمرأة. ومع ذلك، يمكن أن يحدث أيضاً أن ينفصل الزوج بسبب الطلاق. بعد فسخ الزواج، بكل بساطة لا تتوقف التزامات الرجل تجاه زوجته، وخاصة فيما يتعلق بالنفقة. وفيما يتعلق بنفقة الزوجة التي لم يدفعها الزوج أثناء الزواج، يمكن للزوجة رفع دعوى بالنفقة المستحقة/النفقة المدنية إلى المحكمة في مكان إقامة المدعى عليه.

تم إجراء هذا البحث بمدف معرفة إلى أي مدى حكم القاضي في القرار عن النفقة المستحقة في قضية الطلاق في محكمة الدينية بماجاكرتا رقم Pdt.G/2023/Pa.Mr/2134. بحسب الفقيه الإسلامي من وجهة نظر وهبة الرحيلي، سيتم مراجعة عبء الديون النفقة المستحقة. وخلص إلى أن الزوجة المطلقة رفعت دعوى النفقة المستحقة على زوجها عن طريق استرداد الطلاق/دعوى مضادة، لكنها واجهت عقبات في تطبيق دعوى النفقة المستحقة على الزوجة، وهي أن عبء النفقة المقدمة تجاوز قدرات الزوج .

هذا البحث هو بحث مكتبي. النوع المستخدم في هذا البحث هو البحث الكيفي. البيانات المطلوبة تأتي من الدراسات الأدبية، وتأتي هذه البيانات من البيانات الأولية والبيانات الثانوية والبيانات الثالثة. مصدر البيانات الأساسي هو قرار محكمة الدينية بماجاكرتا رقم Pdt.G/2023/Pa.Mr/2134.

ونتيجة لهذا البحث، تحدد لجنة التحكيم مبلغ النفقة المستحقة على أساس قيمة معقولة. كما تأخذ هيئة المحلفين بعين الاعتبار قدرات الزوج المحتملة ومدى ليافتها وملاءمتها للحياة، بالإضافة إلى عادات نمط الحياة التي تتبعها الزوجة. أمارأي وهبة الرحيلي في نفقة الزوجة واجب، لكن وجوب النفقة يكون على أساس الإمكانيات الاقتصادية للزوج. وأوضح وهبة الرحيلي أن نفقة الزوجة من الطعام ونحوه (بما في ذلك الأطباق) والملابس والمأوى والخدم (إذا لزم الأمر) وأثاث المنزل، هي أشياء يجب على الزوج توفيرها، ولكن يجب أخذها. في الاعتبار وبحث عن قدرات الزوج.